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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN ORDINARIA DEL C.G. 
 
APRUEBA IEEQ LA IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE ESTRADOS ELECTRÓNICOS  
En sesión ordinaria realizada de manera virtual, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) aprobó la implementación del Sistema de Estrados Electrónicos, en cumplimiento al criterio de máxima 
publicidad y demás principios de la función electoral.  De esta manera, se pondrá al alcance de las personas de 
manera continua y accesible el contenido de convocatorias, dictámenes, acuerdos, resoluciones y documentos que 
aprueben los órganos colegiados del Instituto y sus anexos; actuaciones emitidas en expedientes y cuadernos, así 
como toda aquella que deba publicarse en los estrados del IEEQ, en términos de la normatividad aplicable.  La 
implementación y operación de este Sistema, el cual es de carácter informativo y no tiene efectos jurídicos, se 
llevará a cabo en el apartado de Transparencia del sitio de internet del Instituto (www.ieeq.mx).  En otro tema, el 
órgano de dirección superior aprobó la modificación al Código de Ética del IEEQ, con el propósito de adicionar los 
capítulos IX al XI relativos al “Derecho a una vida libre de violencia”, “Perspectiva de género” y “Perspectiva 
intercultural”, el articulado respectivo y los artículos transitorios.  El Código se encuentra redactado con lenguaje 
incluyente y su adecuación atiende a diversas disposiciones convencionales, constitucionales y legales en materia 
de violencia política contra las mujeres, así como en la atención de asuntos en materia indígena bajo la perspectiva 
intercultural.  Por otra parte, fueron presentados los informes de actividades del Consejero Presidente, Gerardo 
Romero Altamirano, y del Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plasencia Zarazúa. Además, se tomó la protesta de ley 
al Representante Suplente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Vidal Navarrete Cerda.  La sesión virtual 
se llevó a cabo conforme a lo ordenado en la Ley Electoral del Estado y el Reglamento Interior del Instituto, en el 
marco del establecimiento de diversas medidas y recomendaciones emitidas por la Organización Mundial de la 
Salud, el Consejo de Salubridad General, la Secretaría de Salud del Gobierno Federal y las autoridades locales, así 
como las medidas adoptadas por el Instituto.  En la misma se contó también con la participación de las Consejeras 
Electorales Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales; así como las y los 
representantes de los partidos políticos: Vidal Navarrete Cerda del PRI, Martín Arango García del Partido Acción 
Nacional (PAN), José de Jesús Acosta Talamantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alberto Sosa 
Hernández de Movimiento Ciudadano (MC), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Norman Fernando Pearl Juárez de Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT) y Ma. 
Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente (QI).  
 
https://queretaro24-7.com/aprueba-ieeq-la-implementacion-del-sistema-de-estrados-electronicos/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/04/30/aprueba-ieeq-la-implementacion-del-sistema-de-estrados-
electronicos/ 
 
http://www.activoq.com/ 
 
http://www.bitacoramultimediosmx.com/el-organo-de-direccion-superior-aprobo-la-modificacion-al-codigo-de-
etica-del-insituto-electoral-de-queretaro-ieeq/ 
 
https://ladehoy.com.mx/ldh/afinan-detalles-para-proceso-electoral-2020-2021-en-queretaro/ 

http://www.bitacoramultimediosmx.com/el-organo-de-direccion-superior-aprobo-la-modificacion-al-codigo-de-etica-del-insituto-electoral-de-queretaro-ieeq/
http://www.bitacoramultimediosmx.com/el-organo-de-direccion-superior-aprobo-la-modificacion-al-codigo-de-etica-del-insituto-electoral-de-queretaro-ieeq/
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https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeqcomunica-la-implementacion-del-sistema-de-estrados-
electronicos 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/aprueba-ieeq-la-implementaci%C3%B3n-del-sistema-de-estrados-
electr%C3%B3nico 
 
https://noticias79mx.com/noticias/queretaro/modificacion-al-codigo-de-etica-del-insituto-electoral-de-
queretaro-ieeq/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-la-implementacion-del-sistema-de-estrados-electronicos/ 
 
https://rrnoticias.mx/2020/04/30/aprueban-en-el-ieeq-implementacion-del-sistema-de-estrados-electronicos/ 
 
CONSEJO DEL IEEQ SESIONA POR PRIMERA VEZ VÍA DIGITAL  
El consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) celebró su sesión ordinaria vía digital, en donde el 
presidente Gerardo Romero Altamirano rindió su informe periódico de actividades. Debido a la emergencia 
sanitaria, las reuniones de trabajo del último mes se han realizado con plataformas digitales, y destacó que se 
mantiene comunicación permanente con autoridades electorales previo al año electoral. Reiteró que el IEEQ 
atiende las medidas sanitarias por COVID-19. La sesión virtual se realizó para dar cumplimiento a lo ordenado en 
la Ley Electoral del Estado de Querétaro como en el Reglamento Interior del Instituto en el marco del 
establecimiento de diversas medidas y recomendaciones emitidas por la Organización Mundial de la Salud, el 
Consejo de Salubridad General, la Secretaría de Salud del Gobierno Federal y las autoridades locales, mediante 
acuerdos publicados en el Diario Oficial de la Federación y el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de 
Querétaro. 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/24677-consejo-del-ieeq-sesiona-por-primera-vez-via-
digital 
 
APRUEBA IEEQ ESTRADOS ELECTRÓNICOS Y PERSPECTIVA DE GÉNERO 
Por Janet López 
Todos los asuntos que se aborden al interior del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se atenderán 
con perspectiva de género, esto luego de que el Consejo General aprobó modificaciones a su Código de Ética, para 
incluir tanto la perspectiva de género como la perspectiva intercultural. La consejera María Pérez resaltó que las 
modificaciones al Código de Ética impactarán en el actuar, las intervenciones, pero también obligará a conocer más 
tanto de las comunidades como de los usos y costumbres que en ellas se tienen. Esto en la sesión virtual que se 
realizó, en la cual también se aprobó la creación del Sistema de los Estrados Electrónicos, que se utilizará para 
publicar los dictámenes, resoluciones y actuaciones del instituto durante el periodo electoral 2020-2021. Raúl Islas 
Matadamas, coordinador de informática del IEEQ, detalló los trabajos para la creación de los Estrados, permitirá 
publicar en internet la lista de acuerdos que se publiquen. “Uno de los requerimientos principales fue que se 
homologara, a lo que se tiene en estrados físicos, pero de manera electrónica. Por supuesto que tiene un plus… 
abona al principio de máxima publicidad… la consulta se hace en línea, a través de cualquier dispositivo a 
internet… estará disponible las 24 horas, durante el tiempo que se establezca”. José Eugenio Plascencia Zarazúa 
indicó que ya se trabaja en el diseño del calendario que se utilizaría durante el proceso, así como en el diseño del 
PREP, entre otros temas relacionados. MULTIFACÉTICOS En la sesión, consejeros y algunos representantes, 

https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-la-implementacion-del-sistema-de-estrados-electronicos/
https://rrnoticias.mx/2020/04/30/aprueban-en-el-ieeq-implementacion-del-sistema-de-estrados-electronicos/
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mantuvieron sus cámaras abiertas, por lo que se vio cuando por minutos se paraban para ir a algún otro lado, o 
cuando contestaban o marcaban por celular durante el desarrollo de la misma. En el caso de la representante del 
Querétaro Independiente, María Concepción Herrera, siempre se mantuvo la cámara cerrada, aunque su imagen sí 
salía en la transmisión de la Sesión de Pleno de la 59 Legislatura local, que se desarrollaba al mismo tiempo, y en la 
cual, además de participar, fue nombrada presidenta de la Mesa Directiva. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieq-estrados-electronicos-y-perspectiva-de-genero/ 
 
DENUNCIAS 
 
ACLARA SEDESOQ QUE APOYOS ALIMENTARIOS NO SE HAN POLITIZADO 
Por Silvia Chávez 
El Secretario de Desarrollo Social del Estado, Tonatiuh Cervantes Curiel, aclaró que la entrega de paquetes 
alimentarios a domicilio, en el marco de la contingencia sanitaria por Covid-19, no se ha politizado. Esto luego de 
que el Partido del Trabajo (PT) interpuso dos denuncias ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
en contra del Partido Acción Nacional (PAN). El organismo político considera que los legisladores utilizan la 
entrega de los paquetes alimentarios del Gobierno Estatal para hacerse promoción, lo cual vulneraría el principio 
de imparcialidad. “El gobernador ha sido muy puntual en que no se politice, no hay manera de que se politice; 
vamos a ponernos a trabajar; no veo yo por ningún lado que haya ninguna politización, hoy la sociedad queretana 
no está pensando en ninguna elección, ni está pensando en posicionar a ningún actor político”, sostuvo. En ese 
sentido, descartó que la entrega se haya politizado, y por el contrario, invitó a quienes se han quejado a sumarse a 
los trabajos de entrega en los municipios. “Invitaría a quienes hoy se están quejando de este tema, a que agarren 
una ruta, a que se vengan con nosotros a trabajar, la gente que está saliendo, incluyendo las diputadas, los 
diputados, regidores, funcionarios públicos, presidentes municipales están arriesgándose todos los días en salir a 
hacer este trabajo”, recalcó. Cervantes Curiel, aclaró que no han sido notificados por parte de IEEQ de dichas 
denuncias, pero afirmó que en su momento atenderán lo que determine esta autoridad electoral, pues será quien 
defina si se infringe o no la norma. El titular de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado (Sedesoq), reportó que 
del 9 de abril a la fecha se han entregado 96 mil 515 paquetes alimentarios y la misma cantidad de paquetes de 
sanitización e higiene. Esto para queretanos que se encuentren en aislamiento porque tienen Covid-19; porque 
perdieron su empleo formal; o porque se vieron reducidos sus ingresos a causa de la contingencia. “Está abierto 
cualquier diputado, cualquier funcionario, cualquier ciudadano se puede sumar a este esfuerzo, las camionetas 
salen a las 7:30 de la mañana quien quiera participar, bienvenido”, acotó. Recordó que para este programa se 
destinó una bolsa de 100 millones de pesos. 
 
https://rotativo.com.mx/2020/04/29/noticias/metropoli/queretaro/aclara-sedesoq-que-apoyos-alimentarios-
no-se-han-politizado-835908/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: CIERRAN FILAS 
Empresarios queretanos de diversos sectores económicos y el gobernador Francisco Domínguez, cerraron filas 
para mitigar los efectos económicos causados por la pandemia provocada por COVID- 19. (N, principal) 
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AM: EVITAR DESPIDOS MASIVOS, RETO DE EMPRESARIOS 
Ante la crisis económica que se refleja en algunos sectores de la industria mexicana debido al confinamiento por la 
COVID-19, el reto es plantear estrategias alternas para mantenerse a flote y evitar despidos masivos, aseguró 
Atzayacatl Peñaloza, experto en negocios y director para Guadalajara, Bajió y la frontera Noroeste de Mercer 
México. (EUQ, principal) 
 
EUQ: SÓLO SE REDUJO 30% EL TRÁFICO EN EL NORTE DE LA CAPITAL 
Durante la última semana de abril, los habitantes de la zona norte de la ciudad no respetaron el “Quédate en casa”, 
situación que se reflejó en un aumento en el tránsito vehicular, aseveró el secretario de Movilidad, Saúl Obregón. 
(EUQ, principal) 
 
CQRO: GOBIERNO DEL ESTADO Y EMPRESARIOS CIERRAN FILAS PARA MITIGAR CONTINGENCIA 
El gobernador Francisco Domínguez y empresarios queretanos de diversos sectores económicos cerraron filas 
para mitigar los efectos económicos causados por la contingencia provocada por Covid-19. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO DEL ESTADO Y EMPRESARIOS CIERRAN FILAS PARA MITIGAR CONTINGENCIA 
El gobernador Francisco Domínguez y empresarios queretanos de diversos sectores económicos cerraron filas 
para mitigar los efectos económicos causados por la contingencia provocada por COVID-19. Durante una 
videoconferencia, el mandatario estatal reconoció la suma de esfuerzos de la iniciativa privada para coadyuvar con 
los programas y estrategias que generan estabilidad entre los queretanos. (DQ, AM, ADN) 
 
SE CONMEMORARÁ CON REUNIÓN VIRTUAL EL DÍA DEL TRABAJO EN QUERÉTARO 
Alejandro Olvera, líder de la Alianza Sindical, informó que debido a la contingencia por COVID-19, en la 
conmemoración del Día del Trabajo este 1 de mayo únicamente se llevará a cabo en una reunión virtual con el 
gobernador. (ADN) 
 
ESTE JUEVES SUMAN 10 CASOS MÁS DE COVID-19, YA SON 145 EN QUERÉTARO 
Se han registrado 145 casos de Covid-19 en Querétaro; con esto se suman 10 casos de la enfermedad, tres mujeres 
y siete hombres. De acuerdo con la SESEQ, se tiene el registro de 73 altas, 40 pacientes en aislamiento en su 
domicilio, 18 hospitalizados, de los cuales 10 están graves, y 14 defunciones. (DQ, PA) 
 
REPORTA SESEQ OTRA MUERTE POR COVID-19 EN QUERÉTARO ESTE JUEVES; SUMAN 14 DEFUNCIONES 
La SESEQ confirmó la muerte de otra persona a causa del COVID-19, así como el primer caso de esta enfermedad 
en el municipio de Colón. De acuerdo con el Responsable Estatal del Reglamento Sanitario internacional, José 
Hernández, se trata de un hombre de 63 años de edad. (DQ, N, EUQ)  
 
EL DÍA A DÍA DE QUIENES ESTÁN EN LA PRIMERA LÍNEA ANTE COVID-19 
Después de darlo todo por salvar la vida de otros en el Hospital General de Querétaro, uno a uno, o en grupos, sale 
el personal médico. Son las 14:30 horas y es tiempo de ir a comer. Llegó el momento de transformarse en civiles, 
ya que deben quitarse el uniforme médico, por dos motivos; evitar ser fuente de contagio y pasar inadvertidos 
para esquivar posibles ataques por ser trabajadores de la salud en un hospital COVID. (AM) 
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POR VIDEOLLAMADAS, HOSPITALIZADOS POR COVID 19, PODRÁN COMUNICARSE 
Los pacientes confirmados por Covid 19 en el HGQ podrán comunicarse con sus familiares por video llamadas, a 
través de tabletas electrónicas. El responsable estatal del reglamento sanitario internacional, José Hernández, 
confirmó que esta modalidad ya fue aprobada para que los pacientes puedan comunicarse una vez al día con sus 
familiares. (CQRO, ADN) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
OPOSICIÓN ADVIERTE QUE NO APROBARÁ REFORMAS PARA REORIENTAR RECURSOS FEDERALES 
Los Grupos Parlamentarios de Contención, integrados por legisladores de la Cámara de Diputados y el Senado de la 
República, rechazaron la iniciativa presentada por el presidente de México para modificar la “Ley de presupuesto y 
responsabilidad hacendaria”. (...) El senador Mauricio Kuri respaldó la postura de que no se convoque a un periodo 
de sesiones ordinarias para aprobar dichos cambios a la “Ley federal de presupuesto y responsabilidad 
hacendaria”. (CQRO) 
 
BUSCAN ‘ATAR LAS MANOS’ ANTE MANEJO A MODO DEL PRESUPUESTO 
Como parte de los grupos de contención, los senadores Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía, irán en contra de la 
iniciativa para modificar la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, propuesta por el Ejecutivo 
Federal. (AM) 
 
CONCEPCIÓN HERRERA NUEVA PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO DE QUERÉTARO 
Este día fue electa como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del estado de Querétaro, la diputada 
Concepción Herrera, presidenta del Partido Querétaro Independiente, aseguró que seguirá trabajando para 
impulsar y aprobar aquellas iniciativas que favorezcan a los queretanos; y también impugnar aquellas que no lo 
hagan. (N, AM, CQRO, ADN) 
 
“HAY QUE SUMAR, CONSTRUIR Y MULTIPLICAR ESFUERZOS PARA DAR RESULTADO”: ADL 
Durante la sesión de Pleno en la LIX Legislatura del Congreso local, el diputado del cuarto Distrito por PAN, 
Agustín Dorantes, evidenció su preocupación ante el alza en los contagios por COVID-19. (AM, ADN) 
 
SUBEN PENAS POR AGREDIR AL PERSONAL DE SALUD 
Por Zulema López 
Tras las agresiones sufridas al personal médico durante el periodo de contingencia sanitaria por el Covid-19, la 59 
Legislatura local aprobó incrementar las penas por violencia y discriminación contra los ciudadanos que agredan a 
quienes luchan por proteger la salud de los queretanos. La modificación permite establecer sanciones de hasta 5 
años de cárcel en contra de quien cometa una agresión en contra del personal médico. (EUQ) 
 
NOVEDAD DE LA CUARENTENA, TU NOTARIO YA PUEDE SER DIGITAL 
Los legisladores locales aprobaron la creación de la Ley Registral del Estado de Querétaro, para lo cual, aprobaron 
modificaciones al Código Civil y la Ley del Notariado locales con las que, los notarios y el Registro Público de la 
Propiedad, podrán contar con firmas electrónicas. (N, EUQ) 
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MÁS DE 86 MIL PESOS DE MULTA A QUIEN INCITE SAQUEOS EN EL ESTADO 
A toda persona que incite públicamente a través de cualquier medio “para convocar, organizar, promover o 
difundir la coordinación o ejecución de saqueos, daños, robos o cualquier acto violento que afecten 
supermercados, tiendas de autoservicio, mercados de alimentos, gasolineras, tiendas de abarrotes, farmacias, 
hospitales, comercios o cualquier otro tipo de instalaciones públicas o privadas, se le impondrá una sanción de 3 a 
6 años de prisión y de 500 a 1000 UMA de multa, es decir un monto aproximado de 86 mil 880 pesos. En este 
sentido el diputado Miguel Torres, añadió que cuando se causen daños a bienes de uso o utilidad pública, las penas 
previstas se podrán incrementar hasta en una mitad de su duración y de tres a seis meses de trabajo a favor de la 
comunidad. (ADN) 
 
LUCRA EL PAN CON DESPENSAS DENUNCIA HUGO CABRERA RUIZ 
Lamentó el Diputado Local, Hugo Cabrera, durante sesión ordinaria del Congreso Local, la entrega de despensas 
del Programa de Apoyo Alimentario de Gobierno del Estado, por parte de Diputados Locales, Diputados Federales 
y Senadores, todos emanados del mismo partido que el Ejecutivo Estatal, por estar lucrando política y 
electoralmente con un programa de gobierno, en lo que calificaría como un acto violatorio a la Ley Electoral. (PA) 
 
PAQUETE DE INICIATIVAS DEL PAN ES ARBITRARIO Y VIOLATORIO DE DERECHOS HUMANOS: ELSA 
MÉNDEZ 
La diputada Elsa Méndez señaló que el paquete de iniciativas que planteó el PAN son una serie de medidas 
arbitrarias y violatorias de los derechos humanos de libre tránsito, asociación y expresión de ideas de los 
ciudadanos, más allá del propósito inicial que era y debería seguir siendo solamente proteger al personal del 
sector salud. (N, ADN) 
 
SANCIONARÁN HASTA CON 5 AÑOS DE PRISIÓN A QUIEN SE OPONGA A UNA OBRA PÚBLICA 
Por Khalid Osorio 
La reforma al artículo 289 del Código Penal del estado de Querétaro que establece un aumento de las penas para 
quien impida la ejecución de una obra pública puede tener como consecuencia anular la voluntad de los 
ciudadanos para protestar ante la ejecución de obras públicas con las que no se encuentran de acuerdo, pues la 
consecuencia sería ir a prisión, explicó el diputado del grupo parlamentario de Morena en la entidad Néstor 
Domínguez. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
CORREGIDORA APRUEBA MEDIDAS EMERGENTES PARA APOYAR ECONOMÍA FAMILIAR 
El Ayuntamiento de Corregidora aprobó, por unanimidad, un paquete de medidas emergentes para apoyar la 
economía familiar ante la contingencia del Covid-19, por lo que implementarán cuatro programas para ayudar más 
de 7 mil personas a través de: “Apoyo directo a micro y pequeños comercios”, “Vales mujer”, “Créditos para 
negocios” y “Comprando sin salir de casa”. (...) “Sabemos que estas medidas son tan solo un primer paso, que no 
serán suficientes, pero todos debemos de poner nuestro granito de arena; agradecemos todo el apoyo del 
gobernador y de su equipo de trabajo; mantenemos nuestra petición al gobierno federal para que también 
colabore y ayude a los estados y municipios con más recursos para poder incrementar estos programas”, expresó 
el alcalde Roberto Sosa. (EUQ, CQRO) 
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INCREMENTA MOVILIDAD EN QUERÉTARO UN 15.5% ÚLTIMAS SEMANAS DE ABRIL 
El secretario de Movilidad, Saúl Obregón, explicó que, en la última semana de abril, la movilidad en el municipio de 
Querétaro disminuyó un 29.23 lo que significa un aumento en la afluencia de vehículos en las calles en un 13.15% 
en contraste con otras semanas de la cuarentena. (N, AM) 
 
ZONA NORPONIENTE DE LA CAPITAL, LA QUE MENOS HA REDUCIDO MOVILIDAD 
El secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Saúl Obregón, conminó a los habitantes de la capital a 
reducir aún más la movilidad, pues expuso que, si bien la afluencia vehicular es menor en este periodo de 
contingencia, se identificó que en esta última semana la baja en la movilidad fue ligera. (AM, CQRO) 
 
SIGUE OPERANDO EL PROGRAMA MÉDICO EN TU CALLE 
Por Daniela Montes de Oca 
Médico en tu Calle sigue trabajando, lo que tuvieron que suspender fue el registró para afiliarse, afirmó Héctor de 
la Peña, secretario de Gestión Ciudadana, lo que significa que las citas no han parado y que lo ya pertenecientes al 
programa siguen siendo beneficiados, las principales delegaciones que se atienden son: SRJ, Félix Osores y Carrillo 
Puerto. (N) 
 
ARRANCA LA REPARTICIÓN DE MAÍZ BLANCO A BAJO COSTO EN COLÓN 
Partió del Parque Industrial “Grupo Gramosa” el primer cargamento de diez toneladas de maíz blanco para 
consumo humano; informó el Presidente Municipal de Colón, Alejandro Ochoa, quien precisó que dicha actividad 
se suma a los esfuerzos por acercar productos elementales de la canasta básica a las familias colonenses, en estado 
de vulnerabilidad a causa de la Covid-19 (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PREVIO A PANDEMIA, 44.98% DE OCUPADOS CONTABA CON ACCESO A SALUD: ENOE 
Por Francisco Velázquez 
El 44.98% de la población ocupada del estado de Querétaro, en el periodo comprendido de octubre a diciembre del 
año pasado, contaba con acceso a instituciones de salud y a prestaciones; sin embargo, el 45.07% de las personas 
ocupadas no tenía acceso a ninguna prestación. (CQRO) 
 
PESE A CONTINGENCIA, UAQ CONCLUIRÁ ACTIVIDADES ACADÉMICAS EL 12 DE JUNIO 
La UAQ concluirá sus actividades académicas teóricas el próximo 12 de junio ya sea de manera virtual o presencial. 
Además, se aprobó que en este calendario escolar se respetarán los días feriados, comenzando por los 1 y 5 de 
mayo próximos. En sesión de consejo virtual, se aprobó en lo general la propuesta de ajuste del calendario escolar 
de la institución académica en función de la fecha de término de la emergencia sanitaria por COVID-19. (DQ, PA, CI, 
Q, N, EUQ, CQRO) 
 
QUERÉTARO, PRIMER LUGAR EN APROBACIÓN ENTRE EMPRESARIOS A NIVEL NACIONAL 
El gobierno de Querétaro se ubicó en el primer lugar de aprobación por parte del sector empresarial en el país, de 
acuerdo a #DataCoparmexrealiza, encuesta cuatrimestral que realiza entre sus socios la COPARMEX. (N, AM) 
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CONSTRUCTORES APOYAN CON DESPENSAS A FAMILIAS DE ALBAÑILES 
Constructores de la CMIC Delegación Querétaro, se han solidarizado con sus trabajadores y en apoyo a sus familias 
realizaron entrega de despensas. Así lo informó su Presidente Álvaro Ugalde, quien recordó que debido a la 
contingencia del COVID-19 en su Fase 3, que ha obligado a suspender las obras públicas y privadas, entre el 60 y 
70 por ciento de las empresas constructoras han suspendido sus actividades. (N) 
 
FABRICAN CUBREBOCAS EN CENTRO PENITENCIARIO 
Por Alma Gómez 
Desde que inició la contingencia sanitaria por el Covid-19, las 56 mujeres privadas de la libertad en el Centro 
Penitenciario Femenil comenzaron a fabricar cientos de cubrebocas para regalarlos al personal médico del 
Hospital General. Actualmente elaboran tapabocas para regalarlos a elementos de las distintas corporaciones 
policiacas y Protección Civil. Miguel Ángel Contreras, comisionado estatal del Sistema Penitenciario, señaló en 
exclusiva para EL UNIVERSAL Querétaro que la meta es elaborar 25 mil cubrebocas para los policías y brigadistas. 
(EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Lidera Querétaro aprobación entre empresarios del país. Que el gobierno de Querétaro se posicionó en el primer 
lugar de aprobación entre empresarios en el país en #DataCoparmex, la encuesta cuatrimestral que lleva a cabo 
entre sus socios la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La entidad alcanzó el 71 por 
ciento de aprobación, lo que la ubica como líder, por arriba de estados como Yucatán y Baja California Sur, que 
obtuvieron 65 y 62 por ciento, respectivamente. Querétaro destacó como un estado económicamente estable, con 
finanzas sanas y grandes oportunidades para el sector privado, condiciones que propician el desarrollo para 
inversionistas nacionales e internacionales. Además, el cumplimiento de la ley y el respeto a los derechos de los 
trabajadores coadyuvan a generar un ambiente de paz social y laboral. Osorio Chong da positivo a Covid-19. Que el 
senador de la República y coordinador del grupo parlamentario del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, contrajo el  
SARS-CoV-2. En Twitter, escribió ayer por la noche: “Les informo que me tuve que realizar la prueba del Covid-19, 
salí positivo. Atendiendo las recomendaciones médicas, estaré resguardado en mi casa”. Y -seguramente para los 
mal pensados el exsecretario de Gobernación también tuiteó: “Les comparto el resultado de la prueba que me 
realicé” y difundió un documento en el que el Laboratorio de Especialidades Inmunológicas, SA de CV, informó que 
la prueba fue positiva. Videollamada con Lele. “Ustedes son lo más importante de Querétaro”, dijo ayer el 
gobernador del estado Francisco Domínguez Servién en un mensaje distribuido en redes sociales para felicitar a 
los niños y niñas en su día, en el que además realizó una videollamada con la muñeca Lele, la cual apareció con 
tapaboca. Además de felicitarlos, el mandatario los convocó a convertirse en los “guardianes de Querétaro contra 
el Covid-19”, permaneciendo en casa y pidiéndole a sus papás lo mismo, y lavándose las manos constantemente 
con agua y jabón. (CQRO) 
 
ASTERISCOS 
Nieto Castillo pone mira en las aduanas. El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció una limpia en las 
aduanas del paiś donde, por cierto, pretende colocar a Horacio Duarte. Para sustentar los cambios, AMLO solicitó al 
titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, investigar los actos de corrupción que ahi ́ suceden y seguramente 
brotarán por montones pues tan solo el 80 por ciento del comercio fronterizo es por esta vía. Con videollamadas 
buscan levantar el ánimo de pacientes. Los pacientes hospitalizados en el estado de Querétaro por la COVID-19 
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tendrán la posibilidad de comunicarse con sus familiares al exterior a través de un dispositivo móvil que los 
conecte a través de video llamadas. El objetivo es mejorar el estado anímico de las personas y que el aislamiento 
no derive en padecimientos adicionales. Legisladores eliminan fotos entregando despensas. Los legisladores que 
repartieron despensas del Poder Ejecutivo utilizando prendas con logotipos que los promocionan comenzaron a 
eliminar las fotografiás en sus redes sociales, ahora solo aparecen algunas en donde visten ropa normal. En 
Corregidora, también impulsando medidas de apoyo económico. En Corregidora no se quedaron atrás y a través de 
sus redes sociales el alcalde Roberto Sosa Pichardo compartió un video donde informa la aprobación en Cabildo de 
un paquete de medidas emergentes para apoyar a la economiá de las familias que han visto afectados sus ingresos 
por la contingencia sanitaria por la enfermedad COVID-19. Señaló que, aunque los recursos de la administración 
son limitados, se ha hecho un gran esfuerzo para generar medidas de apoyo que ayuden a mitigar los efectos 
negativos en la economía por el periodo de contingencia, por lo que son cuatro programas en este paquete: Apoyo 
directo a micro y pequeños comercios por hasta 8 mil pesos a fondo perdido, “Vales Mujer” por mil 500 pesos, 
créditos para negocios con tasa baja y “Comprando sin salir de casa”, para el apoyo a comerciantes y taxistas. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Connie Herrera, nueva presidenta de la Legislatura. Hace una semana, y ayer también lo comentamos en este 
espacio, que todo apuntaba hacia Concepción Herrera para ser designada presidenta de la Mesa Directiva del 
Congreso local. Este hecho se confirmó en la sesión de Pleno de este jueves. Connie, como se le conoce en el ámbito 
político, con el apoyo del PAN —fracción mayoritaria— y algunos otros aliados, fue electa ayer, por lo que ocupará 
el cargo desde hoy 1 de mayo hasta el 31 de octubre venidero. Herrera, en su primer discurso, dijo que es un reto 
asumir la responsabilidad debido a la situación de emergencia sanitaria que se vive, “lo que obliga a tomar 
decisiones y a emprender acciones en condiciones y desde espacios no habituales”. Se balconean durante la 
transmisión de un live. En más de la legislatura, nos comentan que una de las diputadas que anduvo de mal humor 
ayer en la sesión de Pleno fue Elsa Méndez. A su llegada al recinto, nos dicen que, varios legisladores la saludaron, 
pero a ninguno le respondió. Además, nos cuentan que el equipo de doña Elsa que maneja sus redes sociales hizo 
una transmisión en vivo durante la sesión de Pleno. Nunca se dieron cuenta que la voz de ellos también se metió al 
live y uno de los cuchicheos que se escucharon fue para burlarse del diputado Antonio Zapata por la forma en 
como traía colocado su tapaboca. (EUQ 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Diez por ciento de muertes. Con 135 casos positivos reconocidos por las autoridades locales y 14 fallecimientos 
hasta ayer, el índice de mortandad por el Covid-19 supera ya el 10 por ciento de mortandad en Querétaro, en 
donde -aunque se niegue- ha habido relajamiento en las medidas de aislamiento y sana distancia observadas a 
nivel nacional, por lo que es urgente mayor realismo de parte de la sociedad y gobierno. De verdad. Agua 
purificada debe ser tomada. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / SANA DISTANCIA EN LA CÁMARA  
De codito, nomás. Miguel Ángel y Agustín Dorantes, diputados locales del PAN, se saludaron al modo de la 
contingencia del también legislador Jorge Herrera, del Verde Ecologista, al reanudarse este jueves los trabajos de la 
Legislatura del Estado. (PA 1) 
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TABLERO 
Por Sergio Venegas Alarcón 
El último desfile obrero en Querétaro. Día del Trabajo. Aquél 1 de mayo de 2016 cumplía el actual gobernador 
Francisco Domínguez Servién la primera y única cita con el llamado movimiento obrero de Querétaro. Como sus 
antecesores, abriría la marcha desde la Alameda al Jardín Zenea y luego presenciaría el paso de las columnas 
acompañado de miembros del gabinete y, por supuesto, de los dirigentes sindicales. Pasaditas de las ocho de la 
mañana llegó a la cita. Ya lo esperaban en el cruce de Zaragoza y Corregidora los principales: J. Cruz Araujo, 
Ceferino Ramírez, Alejandro Olvera, Miguel Rodríguez, Carmela Mancha y otros dirigentes, la nomenclatura en 
pleno. Saludó y de inmediato comenzó el recorrido. Hasta ahí todo parecía normal, un día de campo en el que el 
nuevo mandatario escucharía lisonjas, compromisos, apoyos y una que otra reclamación de los “independientes”. 
Pero no fue así. Maestros, burócratas, colonos y tianguistas tenían preparadas sus protestas en contra de las 
reformas educativa, laboral y económica. Demasiado para la piel sensible del joven gobernante, con apenas siete 
meses en el cargo y dueño del poder virreinal. De pronto los gritos. “¡Mentira, mentira, dijeron que todo cambiaría 
y es la misma porquería!” “¡Esos son, esos son, los que roban la nación!” Y, a coro, el clásico y futbolero “¿eeeh, 
pu…!” Además de las proclamas, mantas, pancartas y una que otra mojiganga, los manifestantes, presuntos 
herederos de las luchas históricas de los mártires de Chicago, Cananea y Río. Blanco, lanzaron (¡ah, terroristas!) 
cachuchas, camisetas y mentadas sobre el templete del señor… y algunas le cayeron cerquitita. Digo las cachuchas 
y camisetas. Suficiente, ¡vámonos! exclamó J. Cruz Araujo, al aconsejar a su majestad que el inolvidable cronista 
taurino Pepe Alameda llamaría la graciosa huida, cuando apenas habían pasado los primeros contingentes. Muy 
nervioso se levantó Pancho Domínguez acompañado de sus numerosas guaruras, secretarios y líderes oficialistas, 
para emprender el ignominioso escape. “¡Cobarde, cobarde!” Gritaba Fuenteovejuna. Densa fue la marcha del 
templo de San Francisco al Palacio, rodeado de los suyos (y no tan suyos) que le hicieron casita, mientras algunos 
gritones aún le seguían y lanzaban improperios ante los rostros desencajados de los ahora impotentes Granados, 
Botellos, Del Pretes, Tonatiúhs, Aguileras y demás. La estatua del Dios Anubis los miró pasar frente al Museo de los 
Conspiradores. Como pudieron entraron todos a la Secretaría de Gobierno y al grito de ¡cierren las puertas! 
encontraron la calma y el sosiego, mientras los reporteros -igualmente sorprendidos por el inédito incidente- se 
hacían cruces sobre lo que pasaría luego. Minutos después, de guardia al lado de la exposición de Tutankamon, 
supieron que habría conferencia de prensa a las 12.10 en el Salón Gobernadores, en donde el mandatario estatal, 
ya recobrado el color escuchó la solidaridad y las palabras de consuelo de Araujo, Ramírez, Rodríguez y otros: 
Usted era nuestro invitado de honor, pero ya habrá tiempo de celebrar. -Yo vine a escuchar, todos serán 
escuchados y atendidos, hay respeto a la libertad de expresión, por eso Querétaro es líder en economía y paz 
laboral, sentenció Pancho y adiós. Terminaba así la “conferencia” moderada por el entonces jefe de la oficina 
gubernamental y hoy alcalde capitalino Luis Nava. La Fuente sabía que no se aceptarían preguntas. Ya se iba 
cuando este reportero impertinente le pidió su opinión sobre las demandas de los burócratas en contra de la ley de 
jubilación que años después tiraría la Corte. De pie, junto a la puerta, respondió entre empujones de sus 
guardaespaldas: -¡Desde cuándo se aprobó! y hasta ahora se quejan. Esto tiene que ver con el próximo cambio de 
dirigente sindical en julio; están desinformados. Yo tengo que cuidar el dinero para servirle a todos los queretanos. 
Gracias. Pero eso no se iba a quedar así. Meses después fueron encarcelados algunos de los supuestos 
organizadores de las manifestaciones, entre ellos Pablo González Loyola y Gerónimo Sánchez, desalojados los 
tianguistas de la Alameda y promovida una ley contra el ¡delito de abucheo! Eso sí, nunca más la protesta del Día 
del Trabajo. En su lugar, creativo este gobierno, inventó las conmemoraciones light con “mesas de reflexión” y 
convivios en el infranqueable Querétaro Centro de Congresos Así fue abolida en Querétaro, cuna de la Constitución 
y del derecho social mexicano, la marcha obrera. No volvería a haber desfile. Menos hoy con el “bendito” 
Coronavirus. El escape: Pancho Domínguez entrando a la Secretaría de Gobierno después de la huida del desfile 
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obrero del 1 de mayo de 2016. Atrás de él Tonatiuh Cervantes, hoy secretario de Desarrollo Social y presunto 
aspirante a sucederlo. Es que sabe todo. -BLANCAS Y NEGRAS- Histórica. Por primera vez la dirigente de un 
partido local, Concepción Herrera de Querétaro Independiente, fue electa como presidenta de la mesa directiva del 
Congreso del Estado. La diputada ha tejido fino entre sus compañeros y los casi 60 mil votos obtenidos por su 
organización en los comicios pasados (con todo y el efecto López Obrador) son un factor de interés para lo que 
viene. Cabe recordar que Connie, con más de 20 años de trabajo político de base, es hija del expresidente municipal 
priista de Pinal de Amoles Sergio Herrera. Debe subrayarse también el papel preponderante de la primera mayoría 
femenina en la LIX Legislatura local, en donde una diputada del PAN le entrega la mesa directiva a otra de 
Querétaro Independiente, pero también hay casos penosos como el de Elsa Méndez, la congruente que cambió de 
partido a la mitad del río o dicho de otro modo, a la mitad del trienio y casi al final del sexenio de Pancho 
Domínguez al que ella y su esposo Juan Barrios apoyaron en el 2015. Sin embargo, soplan nuevos vientos desde 
ayer en la Cámara de Diputados, como lo muestra el hecho de que fueron aprobadas las tres iniciativas 
presentadas por Paloma Arce Islas, legisladora de Morena, para exhortar al Ejecutivo del Estado a apoyar a los 
trabajadores de riesgo del sector salud, entregarles el equipo necesario y tener un mayor control sobre los 
desechos sanitarios. Y, bueno, la nueva presidenta de la Legislatura tuvo 17 votos a favor por parte de Acción 
Nacional, del Partido Revolucionario Institucional, PES y Verde, pero ocho votaron en contra: los seis de Morena, 
Hugo Cabrera del PRI y Elsa Méndez de Encuentro Social. -LA FRASE DE LA SEMANA- Mensaje. “Sin duda alguna, 
también la alternancia contribuye a la democracia. Permite nuevos paradigmas, enfoques, ajustes, propuestas, 
acciones distintas en beneficio de todos”: Connie Herrera, en su primer discurso como presidenta de la mesa 
directiva del Congreso del Estado. 30 de abril de 2020. Ojo, mucho ojo. -JUGADA FINAL- ¡No marchen! A los 
malosos que dicen que el único que marchó hace un año, pero del gabinete estatal, fue el secretario del Trabajo, 
José Luis Aguilera Rico, relevado en medio de acusaciones de extorsión por parte de dirigentes sindicales del 
transporte a nivel nacional, un marchoso ¡Jaque Mate! (PA 2) 
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